

Dieses Kapitel analysiert drei spezifische Themen- beziehungsweise Politikfelder, um vertiefende Erkenntnisse über die Praxis staatlicher Steuerung im digitalen Zeitalter zu gewinnen. Neben dem Feld der Gesundheitspolitik werden die Industriepolitik sowie die Netz-, Dienste- und Inhaltspolitik näher betrachtet. Jedes dieser Felder bietet besonders augenfällige Beispiele, anhand derer sich exemplarisch die (veränderte) Ausgestaltung staatlicher Steuerung im digitalen Zeitalter veranschaulichen lässt. Dieser differenziertere Blick ist notwendig, denn wenn wir »konkretes staatliches Handeln [betrachten], auch und gerade im Hinblick auf Internet und Digitalisierung, so zerfällt der Staat in eine Vielzahl von Rollen und Konstellationen, wird staatliches Handeln von einer großen Zahl politischer und gesellschaftlicher Akteure geprägt und damit Nationalstaatlichkeit erst konstruiert« (Borucki/Schünemann 2019: 11).